

SÁBADO 9 DE NOVIEMBRE DE 2013

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

REVISARÁN SOLICITUD DE RECURSOS PARA IEO

Por Candhy Escalante

Llevará a cabo un análisis el diputado Diego Foyo López, presidente de la Comisión de Participación Ciudadana, sobre la solicitud de 40 millones de pesos que llevó a cabo el Instituto Electoral de Querétaro, cantidad que a decir de los representantes del organismo, será utilizada para implementar las nuevas formas de participación ciudadana. Y es que el IEQ ya envió el anteproyecto tanto al Poder Ejecutivo como al Legislativo fue el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) en el cual se incluye la ampliación de la cantidad exacta de 40 millones 747 mil pesos. Además, y tomando en cuenta que el próximo proceso electoral en Querétaro comenzará en enero de 2015, para el año 2014 se solicitaron 10 millones 658 mil pesos para "Actos Previos al Proceso Electoral". "La Ley y las figuras de participación que en ellas mismas establecen estarán operando para 2014, de ahí que el IEQ esté solicitando más ingresos. Tenemos que ponernos a revisar cuál es la cuantía de los mismos". Ante esta solicitud, dijo el diputado, se deberá hacer un análisis para determinar si realmente esa cantidad es la que se requiere para poder llevar a cabo el ejercicio de participación ciudadana. "Necesitamos hacer un estudio a destalle, pero me parece importante que se tome en cuenta para el próximo proceso electoral". Señaló que ahora se necesaria una nueva reunión para realizar el trabajo legislativo correspondiente y poner en marcha las nuevas forma de participación". La Comisión nos podemos reunir en lo que queda de 2013, ese no sería problema; sin embargo, los mecanismos de participación, estaríamos ha blando a inicios de 2014, cuando se le dé el cauce legislativo correspondiente para que pueda empezar a funcionar". El martes fue aprobado el Proyecto de Presupuesto de Egresos y Programa General de Trabajo 2014 en Sesión Ordinaria del Consejo General del IEQ, el cual asciende a más de 135 millones de pesos, de los cuales serían poco más de 19.7 millones para los partidos políticos con registro. El director general del IEQ, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, aseguró que s un presupuesto responsable que obedece a los requerimientos del IEQ, además de que incluyeron una bolsa superior a los 40 millones con motivo de la Ley de Participación Ciudadana, que en caso de aplicarse a nivel local sería utilizado, pero de lo contrario podría ser descontado del proyecto presupuestal. (Plaza de Armas 4)

ANALIZARÁ FOYO PETICIONES DE IEQ

El diputado local Diego Foyo afirmó que se analizará la solicitud del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) de contar con 40 millones de pesos más en su presupuesto, para poner en marcha las nuevas formas de participación ciudadana. "La ley y las figuras de participación que en ellas mismas establecen estarán operando para 2014 de ahí que el IEQ esté solicitando más ingresos. Tenemos que ponernos a revisar cuál es la cuantía de los mismos". Aunque se habla de 40 millones de pesos, dijo que se tiene que hacer un análisis para determinar si esa solicitud corresponde a lo que tiene que hacer el IEQ en formas de participación ciudadana. "Necesitamos hacer un estudio a detalle, pero me parece importante que se tome en cuenta para el próximo proceso electoral". Señaló que ahora es necesaria una nueva reunión para realizar el trabajo legislativo correspondiente y poner en marcha las nuevas formas de participación. "La comisión nos podemos reunir en lo que queda en 2013, ese no sería problema, sin embargo los mecanismos de participación, estaríamos hablando a inicios de 2014, cuando se le dé el cauce legislativo correspondiente para que pueda empezar a funcionar".

http://ciudadypoder.com.mx/blogs/noticias/index.php/noticias/queretaro/item/42381-analizar%C3%A1-foyo-peticiones-de-ieq





SÁBADO 9 DE NOVIEMBRE DE 2013

40 MDP QUE PIDIÓ EL IEQ, "PODRÍAN SER INJUSTIFICADOS": FOYO

entro del proyecto de presupuesto 2014 que aprobó internamente el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), se encuentra una partida de 40 millones de pesos para participación ciudadana, algo que Diego Foyo López pide revisar con detenimiento. Y es que el presidente de la comisión legislativa de Participación Ciudadana en la LVII Legislatura consideró ligeramente excesivo el proyecto presupuestal de más de 130 millones que presentara el IEQ toda vez que este no es año electoral. "Ellos están pidiendo un incremento sustancial, pero hay que tomar en cuenta que el 2014 no es un año electoral, normalmente cuando el IEQ necesita mucha mayor cantidad de recursos es cuando hay procesos electorales, y esto vendría siendo en 2015. En el 2014 no tenemos proceso electoral por lo cual podría ser injustificado este aumento considerable de presupuesto del que está hablando el IEQ", detalló. Sobre la reforma a la Ley de Participación Ciudadana, que aún necesita de la reglamentación de al menos tres figuras de participación, Foyo López explicó que la iniciativa está prácticamente concretada, pero se pondrá a discusión de la comisión hasta principios del año 2014, ya con los mecanismos operando formalmente. "La ley y las figuras de participación que en ella se establecen estarán ya operando en 2014, de ahí que el IEQ esté solicitando más ingresos. Lo que debe de suceder es que nos tenemos que poner a revisar cual es la verdadera cuantía de los mismos, porque se habla de 40 millones de pesos pero se tiene que hacer un estudio técnico de si de verdad esa cantidad es la que corresponde", finalizó.

http://codiceinformativo.com/?p=81688

DAN A CONOCER ALCANCES DEL PROCESO ELECTORAL

Por Monsetrrat García

San Juan del Río, Qro.- Con el objetivo de dar a conocer los procedimientos y los alcances del proceso electoral 2012, la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) y el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), en conjunto con un medio de comunicación local, presentaron en la Facultad de Derecho del campus San Juan del Río, el "Informe y Estadística, memoria del proceso electoral 2012 Querétaro". Paloma Rodríguez Alegría, coordinadora de la Facultad, comentó que en el informe se daría a conocer el comportamiento electoral de los habitantes de este municipio, así como las instancias jurisdiccionales del IEQ. "Cabe destacar que los resultados que aquí se muestran son el esfuerzo del IEQ por presentar a la ciudadanía las actividades propias del proceso electoral 2012. Es importante comprender el fenómeno electoral para la concientización del voto que emitimos", indicó. Por su parte, Yolanda Elías Calles Cantú, directora del IEQ, reiteró la importancia del interés que la sociedad y los jóvenes deben mostrar en los procesos electorales y en el sistema democrático del estado. "Ustedes, universitarios, están a punto de tomar las riendas, no sólo de su municipio, sino del país. En manos de ustedes estará el rumbo que desean darle", comentó. Cabe hacer mención, que las autoridades universitarias y estatales que estuvieron presentes señalaron la importancia de realizar este tipo de foros para concientizar a la población respecto a la emisión del voto; y que los especialistas en el tema electoral destacaron de manera especial la participación de los jóvenes en la democracia mexicana.

http://www.oem.com.mx/elsoldesanjuandelrio/notas/n3187162.htm

CELEBRA IEQ TRANSPARENCIA EN PASADAS ELECCIONES

La sana incertidumbre y la transparencia son características fundamentales de nuestro sistema democrático, afirmó la Presidenta del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Yolanda Elías Calles Cantú. SAN JUAN DEL RÍO, Qro., 8 de noviembre de 2013.- Durante su participación en la presentación del "Informe y Estadística. Memoria del Proceso Electoral 2012", la presidenta del Consejo General del Instituto



SÁBADO 9 DE NOVIEMBRE DE 2013

Electoral de Querétaro, Yolanda Elías Calles de Cantú, afirmó que la sana incertidumbre y la transparencia son características fundamentales de nuestro sistema democrático. En el encuentro que tuvo lugar en la Facultad de Derecho Campus San Juan del Río, Elías Calles destacó la transparencia de la dependencia durante los pasados comicios, al tiempo que expresó su confianza en el sistema democrático. Ante la presencia de estudiantes, fueron presentados los resultados electorales de 2012 por parte del presidente de la Comisión de Organización Electoral del IEQ, Alfredo Flores Ríos; quien destacó la participación del 66% de inscritos en la lista nominal, cuya cifra colocó por 4% adelante al estado, del promedio de participación federal. En el caso de San Juan del Río, dijo que en el 2012 se registró un incremento de 7% en la participación electoral, en comparación con las elecciones de 2009; además de que la afluencia a las urnas fue del 61% y 62% en los distritos IX y X, respectivamente. Por otra parte, afirmó con base en la estadística, que la gente que acude a votar razona su voto y apuesta más a los candidatos que a las fuerzas políticas, como sucedió en San Juan del Río, donde en el 28.43% de las secciones hubo un voto diferenciado. Finalmente, concluyó que los electores evalúan a partir de sus percepción de los gobierno o a quienes representen, ya que en el 77.7% de los municipios del estado y en el 53.3% de los distritos hubo alternancia política.

http://queretaro.quadratin.com.mx/Celebra-IEO-transparencia-en-pasadas-elecciones/

http://informativoqro.blogspot.mx/2013/11/la-transparencia-es-la-guia-del-ieq.html

http://rrnoticias.mx/?p=8412

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

FRENARÍA REFORMA POLÍTICA AUTORITARISMO: PAN

En acuerdo con el edil panista de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, el presidente estatal de Acción Nacional, José Luis Báez Guerrero, dijo que la Reforma Política federal es necesaria para frenar "el regreso del autoritarismo". Báez Guerrero, expresó que el control de las elecciones locales de parte de los gobernadores, ya se vio este año en distintas parte del país. De ahí la importancia de aprobar la Reforma Política que propone el PAN. (**Plaza de Armas** 13)

PRI

EL PRI GOBIERNA PARA LOS QUE MÁS NECESITAN

El presidente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, enfatizó "Querétaro y el Gobernador José Calzada son el número uno en las evaluaciones, salgamos a dar un mensaje claro: el PRI gobierna a favor de los que más necesitan", en su mensaje durante la toma de protesta a la estructura del comité municipal en Colón. Destacó también la importancia de mantenerse unidos como partido y permanecer cercanos a la gente para ser los interlocutores entre los habitantes y los representantes en el gobierno. (**Diario de Querétaro** 4-A y **El Universal Querétaro** 7-A)



SÁBADO 9 DE NOVIEMBRE DE 2013

MUESTRA DE ALTARES DEL PRIÍSMO MUNICIPAL

La militancia priísta del municipio de Querétaro recordó ayer a grandes figuras del priísmo queretano, así como de la historia de Querétaro y de México, en el marco del Tradicional Muestra de Altares y el concurso de dibujo de los Cibernautas del comité municipal del PRI, "Conecta Tus Ideas. Dibuja Tu Tradición". (Noticias 5-A)

PODER EJECUTIVO

TIENE ESTADO TERCERA MENOR DEUDA DEL PAÍS

Querétaro se ubica en tercer lugar entre los estados con menos deuda bancaria por saldar en el país, ya que el monto que reestructuró hace 6 años representa menos del 1% de toda la deuda contratada en el país, refirió el Secretario de Finanzas, Germán Giordano. Destacó que en lo que va de la administración se ha solventado la deuda, ya que el Gobernador José Calzada, busca que el estado tenga mejores finanzas, por lo que se pagan puntualmente los adeudos contratados por otras administraciones entre ellos, como el empréstito que se adquirió hace 20 años por alrededor de 500 millones de pesos. Actualmente y tras la reestructuración del 2006, faltan 13 años para terminar el servicio de la deuda estatal con pagos anuales de 90 millones de pesos destinados a este rubro. (a.m. 5-A)

NOCHE BOHEMIA VOLUNTARIADO SEDIF

El pasado jueves se llevó a cabo la Noche Bohemia del Voluntariado del DIF, en el Palacio Conín del Centro Histórico. Este evento, tuvo como objetivo recabar fondos para la adquisición de equipos didácticos, en la implementación de los cursos y talleres en las comunidades más vulnerables del estado. A la cena entre amigos, asistió el Gobernador José Calzada y su esposa, Sandra Albarrán, presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF. Entre las autoridades y personalidades que destacaron por su presencia en la velada, estuvieron el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo; la directora general del Sistema Estatal DIF, Maru Bueno y la directora del Instituto Queretano de la Mujer, Lourdes Alcántara. (**Noticias** 1-E)

CUMPLEN CON DECLARACIÓN DE BIENES

El cumplimiento de los servidores públicos, en relación a la presentación de su declaración patrimonial, este 2013, fue de 99.99%. De acuerdo al contralor del estado, Juan Gorráez, únicamente un funcionario del Poder Ejecutivo dejó de presentar esta obligación y 47 servidores del ámbito municipal. (**El Universal Querétaro** 4-A y **a.m.** 5-A)

AUDITAN DESEMPEÑO DE BURÓCRATAS QUERETANOS

La Entidad Superior de Fiscalización del Estado de Querétaro, inició un programa de auditorías al desempeño de los funcionarios con el fin de conocer qué recurso llega realmente a favor de la ciudadanía, para con esto evitar actos de corrupción, dio a conocer el titular de esta dependencia, Rafael Castillo Vandenpeereboom. En su oportunidad, el titular de la Entidad Superior de Fiscalización del municipio capitalino, Carlos Rentería, definió que la corrupción es el apropiamiento de los recursos públicos que manejan los servidores para fines privados. (a.m. 4-A)

INSEGURIDAD SE COMBATE CON PROSPERIDAD: PEPE

Al hacer un balance de los beneficios que ha significado para México el Tratado de Libre Comercio a 20 años de haberse signado, el Gobernador José Calzada afirmó que la inseguridad se combate con prosperidad. Durante la ceremonia protocolaria de toma de protesta al XVI Consejo Directivo de la FECAPEQ, destacó



SÁBADO 9 DE NOVIEMBRE DE 2013

algunos de los beneficios del TLC y mencionó cifras de lo que ha sido el TLC para Querétaro. Aunque admitió 20 años es poco tiempo en la gran línea del servicio y de la industria, consideró que el balance ha sido positivo. También puntualizó, Estados Unidos tendrá que valorar la capacidad de los mexicanos, porque dijo, no somos solo un país manufacturero sino una nación atractiva en ideas e innovación. Refirió que en Querétaro se diseñan las turbinas que mueven al mundo y los sistemas de electrificación más avanzados del planeta. Por su parte, el presidente municipal Roberto Loyola Vera hizo referencia a la reciente apertura de una empresa del grupo Bombardier en el Parque Industrial Querétaro con una inversión superior de 100 millones de dólares, "sin duda ninguna es la gente de Querétaro el principal atractivo para la inversión (...)". En su momento, el presidente de la FECAPEQ, Luis Eduardo Ugalde Tinoco, destacó que en el referente nacional, Querétaro ha disminuido las tasas de desempleo; "gracias a la política económica del Gobernador del Estado se ha logrado bajar las tasas de desocupación al 5.7%, muy por debajo de la media nacional (...)". (Diario de Querétaro 1-A y 2-A y 7-República, Noticias 1-A, 2-A y 5-San Juan, Plaza de Armas 3, a.m. 3-A y 5-A -2 notas- y El Universal Querétaro 9-A. Sólo declaración de Ugalde Tinoco, sin mención del Gobernador, en Noticias 2-A)

CRECIMIENTO SERÁ DEL 4.5%, DICE MARCELO LÓPEZ

Querétaro no ajusta su expectativa de crecimiento del 4.5% para 2013, no obstante que a un mes de concluir el año a nivel nacional este indicador se lía disminuido ahora a 1.4%. De acuerdo al Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, el estado espera cerrar el año con el 4.5%, nivel que permitirá cumplir con la meta de generación de 30 mil nuevas plazas de trabajo. Durante el inicio de operaciones de Endeavor en Querétaro, empresa dedicada al apoyo y acompañamiento en el proceso de aceleración de empresas de alto impacto, el titular de la SEDESU, dijo que con estrategias como esta y otras acciones del Gobierno pero sobretodo de las empresas es que el estado puede llegar a generar y crecer en los márgenes del 4.5% en este año. Antonio Martín del Campo Márquez, Director regional centro-norte de Endeavor, dijo que la intención es buscar, seleccionar y apoyar a los mejores emprendedores de alto impacto, esto es, empresas pequeñas y medianas que llegan a reportar una facturación de 500 mil a 50 millones de dólares y que además son empresas que pagan arriba de 5 salarios mínimos a su personal. (Diario de Querétaro 3-A, Noticias 5-A y 5-San Juan, Plaza de Armas 9 y El Universal Querétaro 1-A y 7-A)

AMPLÍAN LAS OBRAS DEL HOTEL MESÓN DE SANTA ROSA

Los trabajos de remodelación en el Hotel Mesón de Santa Rosa iniciaron desde el pasado mes de marzo; el inmueble es propiedad de gobierno del Estado y se ubica en el primer cuadro de la ciudad. Sin embargo, aún no se tiene fecha de apertura para el lugar, anunció el Oficial Mayor, Julio César Pérez Rangel. La inversión estimada de 8 millones de pesos, ya fue superada por 4 millones. "Al parecer los daños y los trabajos fueron más extensos, por lo que ya van invertidos poco más de 12 millones de pesos". (Noticias 2-A y El Universal Querétaro 10-A)

TRABAJARÁN 794 MENORES EN LA TEMPORADA DE FIN DE AÑO

Como ya es costumbre, en la temporada de Fin de Año y en la dinámica de vacaciones, se espera que padres de familia de alrededor de 300 menores, soliciten un permiso para que sus hijos puedan realizar actividades laborales. En este sentido, el Secretario del Trabajo, Israel Carboney Morales, dio a conocer que desde que inició el año, y hasta la fecha, se han solicitado a la Secretaría 794 permisos para el mismo número de menores de entre 14 y 16 años de edad, que se ocupan en sectores del comercio y servicios. (**Plaza de Armas** 5 y **El Universal Querétaro** 2-A)



SÁBADO 9 DE NOVIEMBRE DE 2013

ENTREGAN CRÉDITOS A EMPRENDEDORES

A partir del 20 de noviembre, la Secretaría de la Juventud entregará los créditos para emprendedores, aseguró la titular de la dependencia, Andrea Spinolo, quien explicó que 160 de los 306 proyectos presentados fueron aprobados y recibirán un recurso total por 6 millones 240 mil pesos, a repartirse en 16 municipio, por lo que únicamente quedaron fuera Huimilpan y Pedro Escobedo, por no considerar viables sus propuestas. (a.m. 3-A)

SOMOS UN ESTADO LÍDER: JCR

El Gobernador José Calzada Rovirosa, acompañado de su esposa, Sandra Albarrán de Calzada, se reunió anoche con integrantes del Patronato de la UAQ, A.C. en la Cena Baile de Gala, con motivo de su 45 Aniversario, que se organiza con el objetivo de obtener recursos que serán destinados como apoyo para la máxima Casa de Estudios de la entidad. El Mandatario exhortó a trabajar en conjunto con el objetivo de generar oportunidades de desarrollo entre los queretanos. El rector de la UAQ, Gilberto Herrera, agradeció el apoyo y compromiso del Gobernador del estado durante su administración. Estuvo presente el Secretario de Educación, Fernando de la Isla. (**Plaza de Armas** 11)

BUSCA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN 8% MÁS DE RECURSOS

Fernando de la Isla, Secretario de Educación en el estado, informó que para el siguiente año la dependencia solicitará un incremento del 8% al presupuesto que actualmente se ejerce y que oscila en los 8 mil 600 millones de pesos. (**Plaza de Armas** 8)

TRABAJAN EN BULLYING Y EMBARAZO ADOLESCENTE

Fernando de la Isla, Secretario de Educación, informó que actualmente se está trabajando en el tema del bullying y las madres adolescentes, ya que son de actualidad, razón por la cual se están desarrollando diversos programas. Añadió que debido a la falta de presupuesto no es posible que en cada escuela se tenga un psicólogo que ayude a prevenir y erradicar este fenómeno. (**Plaza de Armas** 10)

GANA COBAO 19 CONCURSO NACIONAL

Cecilia Martínez Castillo, estudiante de tercer semestre del Plantel 19 Bravo del COBAQ, obtuvo el tercer lugar en la XIII edición del Concurso Nacional de expresión Literaria "La Juventud y la Mar", convocado por la Secretaría de Marina-Armada de México y donde participaron 2 mil 156 jóvenes de 13 a 17 años de edad de todas las entidades del país, con un cuento o historia relacionada con el mar. (**Diario de Querétaro** 5-A)

FOTO-NOTA

El Gobernador José Calzada Rovirosa se reunió con integrantes del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social, con motivo de su XXI Consejo Seccional Ordinario en donde reiteró su compromiso por trabajar de manera conjunta con el Seguro Social. Estuvieron presentes: el secretario general del CEN del SNTSS, Manuel Vallejo Barragán y el Secretario general de la sección XXIII Querétaro del SNTSS, Manuel Vallejo Barragán y el Secretario general de la sección XXIII Querétaro del SNTSS, Martín Villegas Palomino; entre otros. (**Diario de Querétaro** 12-A y Noticias 5-A y 5-San Juan)

MÁS CARAVANAS POR LA SALUD EN 13 MUNICIPIOS

Una plantilla de 10 nuevas unidades móviles se adhirieron al programa Caravanas Soluciones por la Salud en el Estado con las que se acercarán servicios de atención médica y preventiva a 13 municipios y cerca de 90 mil habitantes. El Secretario de Salud, Mario García Feregrino, aseguró que a través de estas caravanas se han podido controlar enfermedades crónico degenerativas, evitar brotes y vigilar a mujeres embarazadas en



SÁBADO 9 DE NOVIEMBRE DE 2013

alrededor de 57 localidades, por lo que con una inversión de 12 millones de pesos, se suma una decena de unidades que permitirán crecer la cobertura de atención a más rincones del Estado.

CONFIRMA SALUD 4 CASOS DE AH1N1

La Secretaría de Salud en Querétaro confirmó 4 casos positivos de influenza AH1N1 en lo que va de la temporada, por lo que recordó que la campaña de vacunación contra el virus está enfocada a grupos denominados de riesgo. (**Diario de Querétaro** 6-A y **Noticias** 2-San Juan)

SANCIÓN POR ERROR DE PLACAS BOLETINADAS

En tanto que el Secretario de Planeación y Finanzas, Germán Giordano, dijo que se aplicó sanción administrativa al personal que incurrió en el error de reasignar las placas con reporte de robo, y está localizando a los contribuyentes a los que se les asignaron a fin de que se pueda hacer el canje de las mismas de forma gratuita, el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, calificó el hecho como error infinitesimal al ser 37 juegos de placas nuevas con el serial correspondiente a un reporte de robo, contra 58 mil movimientos de altas. Por cuanto hace el tema de la aeronave que fue destruida en Venezuela, López Portillo reiteró que el tema es un asunto federal, por lo que no compete al gobierno del Estado manejar ninguna información, pues además la investigación la realizan dependencias federales. (**Noticias** 1-A y 3-A. Sólo declaración de Germán Giordano, en **El Universal Querétaro** 9-A y **a.m.** 4-A)

PERMITEN EL OUTSOURCING A PODERES DEL ESTADO

El Secretario del Trabajo, Israel Carboney Morales, indicó que gracias a la reforma laboral, el Poder Legislativo puede contrata por la vía de outsourcing a trabajadores de áreas no esenciales, como lo anunció el presidente de la Mesa Directiva, Braulio Guerra. El funcionario estatal puntualizó que de presentarse alguna irregularidad ante el nuevo sistema que se espera se aplique con los trabajadores del estado, el Tribunal de Conciliación y Arbitraje será el correspondiente para resolver cualquier procedimiento presentado por los trabajadores. (a.m. 5-A)

PASAPORTES FALSOS: SG

El Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, afirmó que los 7 pasajeros del avión mexicano que fue destruido el lunes por militares venezolanos presentaron identidades falsas, lo que está dificultando las investigaciones del caso. Ayer, el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo señaló que en su interior viajaban Isaac Pérez Dubond, Susana Bernal Rivas, Adriana Gesabel Cruz Méndez, Sergio David Franco Moga y Manuel Eduardo Rodríguez Benítez; el piloto responde al nombre de Carlos Alfredo Chávez Padilla y el copiloto, Mauricio Pérez Rodríguez. Por la noche, la información fue desechada por la SEGOB: "La dificultad comienza cuando los que abordaron el avión llevaban todos identidades falsas". (Plaza de Armas 1. Primeros dos párrafos sin mención de funcionarios en El Universal Querétaro 1-E)

AVIONETA DERRIBADA ESTUVO TRES DÍAS AQUÍ

Que la avioneta derribada en Venezuela estuvo tres días en Querétaro, dio a conocer el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, aunque dijo desconocer los movimientos que realizó. Asimismo, comentó los nombres de los pasajeros y aclaró que ningún pasaporte fue expedido en Querétaro. Marcelo López Sánchez, Secretario de Desarrollo Sustentable, había informado que la avioneta despegó de Querétaro a las 11:50 de la mañana del lunes y que antes de ser derribada debió hacer una escala en toro lugar, pues no le alcanzaría el combustible hasta su destino, que era Bonaire. Sobre el caso del menor extraviado y que fue recuperado por policías estatales este jueves, el Funcionario dijo que fue un operativo exitoso por parte de la



SÁBADO 9 DE NOVIEMBRE DE 2013

SSC y de todas las corporaciones que estuvieron trabajando en el tema. (**Diario de Querétaro** 1-A. Primer párrafo en **Diario de Querétaro** 7-República, **Plaza de Armas** 3 y **El Universal Querétaro** 8-A)

DESTAPAN A PASAJEROS DEL AVIÓN SINIESTRADO

El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo confirmó la identidad de las 7 personas que viajaban a bordo de la aeronave que fue bajada e incendiada en Venezuela, además ratificó la estancia del avión por 3 días en la entidad. En cuanto al tema del menor Ricardo Ruiz, quien en días pasados fue reportado como robado en la colonia San Francisquito, Jorge López Portillo aseguró que tras varios días de indagar y derivado de una denuncia de las autoridades que vigilan las vías ferroviarias se logró su ubicación, cuando trataba de ser trasladado a Veracruz de manera ilegal. El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, se negó a hablar más sobre el avión mexicano que fue inmovilizado hace unos días en Venezuela, ya que dijo es un asunto de la federación y en Querétaro el que hablaría del tema es el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo". Antes de que los mismos reporteros lanzaran la primera pregunta, el Funcionario estatal dijo que no hablaría más del caso. Previo a esta declaración, destacó que la seguridad en el aeropuerto corresponde a instancias federales, pero es el único certificado en el país por su calidad, dentro de estándares internacionales. (a.m. 4-A. Sólo Marcelo López en Noticias 3-A y 6-San Juan. Sólo Marcelo López sin mención de Jorge López Portillo en Plaza de Armas 9)

ORDENAN VIGILANCIA EN FRONTERA CON SAN LUIS

A pesar de no tener precisión en el tema, la Secretaría de Gobierno ordenó vigilancia en la comunidad de La Cercada en Jalpan de Serra, localizada en la frontera con el estado de San Luis Potosí. Y es que, de acuerdo con el delegado de la Procuraduría Agraria, Reginaldo Rivera, campesinos potosinos han invadido tierras de esta comunidad enfrentándose con machetes en mano. Las tierras en disputa reportan una extensión de 2 mil hectáreas. El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, anticipó que para hablar del tema se ha convocado a junta al Secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto, el delegado Rivera de la Torre y autoridades del municipio, para efecto de cerrar los ángulos de la información. Indicó que este tema será cuidado, a fin de conservar absoluta gobernabilidad en la entidad y mantener la "buena relación" que se registra en el estado de San Luis Potosí. Sobre el rescate del menor Ricardo Ruiz, el Secretario de Gobierno, manifestó que fue resultado de un operativo exitoso por parte de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y las corporaciones de seguridad. (**Plaza de Armas** 3)

DESTACAN ACIERTO DE ALETA (SIC) AMBER EN RESCATE DEL NIÑO RICARDO

El rescate del niño Ricardo Ruiz Sánchez fue un acierto de Alerta AMBER, aun cuando la parte operativa implicó la información oportuna por parte del personal de Kansas City y de la SSC, afirmó Jorge López Portillo Tostado, Secretario de Gobierno, quien detalló que tras el informe, se realizó la detención en El Ahorcado, en el ferrocarril que corría con rumbo a Veracruz. El Secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto, por su parte y en conferencia de prensa, refirió que a las 17:17 horas C4 recibió una denuncia ciudadana, para reportar que había observado a un adulto y un menor de edad subiéndose en un vagón de carga del ferrocarril en la colonia Hércules. (**Noticias** 3-A y 6-San Juan. Sólo Jorge López Portillo en **El Universal Querétaro** 5-A)

INVESTIGA MINISTERIO PÚBLICO EL CASO DE "RICARDITO"

Fue mediante un comunicado de prensa emitido por la PGJ que se informó que el MP inició una averiguación previa por el delito de sustracción de personas menores, en agravio de un menor de 7 años de edad. Ayer, elementos de Seguridad Pública Estatal pusieron a disposición del MP a Héctor Hernández Rivera, originario



SÁBADO 9 DE NOVIEMBRE DE 2013

de Guanajuato, como probable responsable del ilícito referido. (**Diario de Querétaro** 1-G, **Noticias** 1-B y **Plaza de Armas** 1 y 1-La Roja)

GRATITUD DE LOS PAPÁS DE RICARDO QUE FUE RESCATADO EN ESCOBEDO

Reconocen Oscar Ruiz y Cintia Sánchez, padres del menor secuestrado, la Alerta Amber, así como la respuesta social, de las corporaciones policiacas y del Gobernador José Calzada Rovirosa, que permitieron recuperar a su hijo. Oscar Ruíz, padre del niño, reconoció que el Gobernador José Calzada Rovirosa se puso en contacto con él vía telefónica y le ofreció todo el apoyo y la fuerza del Estado para rescatar a su hijo. (**Noticias** 4-A)

PGJ: HAY 67 REPORTES DE MENORES DESAPARECIDOS

El pasado jueves, Querétaro despertó con la noticia de que a pocas horas de haberse emitido la alerta Amber por el extravío de un pequeño de 7 años, éste fue localizado en el municipio de Pedro Escobedo en donde un sujeto pretendía sacarlo del estado abordo de un tren carguero, sin embargo, al menos otros 67 menores de edad continúan desaparecidos. De acuerdo con el titular de la SSC, Adolfo Vega Montoto, quien encabezó el operativo de rescate, este jueves a las 3:00 horas la dependencia fue alertada por la PGJ sobre la desaparición del menor, quien habría sido "levantado" en la calle de Ejército Republicano, en las inmediaciones de la colonia Centro. (**El Universal Querétaro** 5-A)

INFOMARTION WEEK PREMIA A LA PGI

La PGJ obtuvo el tercer lugar a nivel nacional en el certamen "Las más Innovadoras del Sector Público", distinción que otorga la revista Information Week México a 40 instituciones de Gobierno de todo el país, esto, tras la implementación de una herramienta tecnológica aplicada en el combate al robo de vehículos. La Procuraduría de Querétaro participó con la herramienta tecnológica "Bus de Información, Integr@-RNVRyR", la cual permite mejorar el proceso interno de las instituciones para alimentar la base de datos del Registro Nacional de Vehículos Robados y Recuperados, a través del sistema federal Plataforma México. (**Diario de Querétaro** 3-G, **Noticias** 5-A y 6-San Juan y **Plaza de Armas** 3-La Roja)

POLICÍA DE ESTADO, ENTRE LAS MEJORES PAGADAS

De acuerdo con el último tabulador difundido por el Sistema Nacional de Seguridad Pública, Querétaro se ubica en el octavo lugar de sueldos mejor remunerados para sus policías estatales, listado que encabeza Aguascalientes con 18 mil 173 pesos mensuales para sus efectivos. De acuerdo con el documento, en Querétaro un policía estatal percibe 9 mil 404 pesos netos mensuales. En el estado, el municipio de Corregidora es el que más paga a los elementos de su Secretaría de Seguridad Pública, de acuerdo con el edil de la demarcación, Antonio Zapata Guerrero, quien reveló que los uniformados ganan 12 mil 750 pesos. (El Universal Querétaro 5-A)

DESAPARECIDOS

Seis integrantes de una familia de Los Olvera, Corregidora, emprendieron un viaje a Michoacán para vender productos del hogar, como lo hacían regularmente, sin embargo, su familia sigue a la espera de un milagro y tenerlos de regreso a casi un año de su desaparición. Bertha María de León Vega, quien afirma que el ex presidente Carmelo Mendieta no los ayudó y que Antonio Zapata sólo les recomienda que vayan a la "PJ", asevera que las autoridades de Michoacán no les dan información y aquí tampoco los han podido orientar. (**Noticias** 1-A y 4-A)



SÁBADO 9 DE NOVIEMBRE DE 2013

DESMANTELAN EL NARCOLABORATORIO PERSISTE EL HERMETISMO

En el paraje conocido como Cerro Boludo, fue en donde elementos del Ejército Mexicano, localizó el narcolaboratorio, en su lucha constante contra los enervantes, y que ahora el hallazgo fue en esta región de la Sierra. Ayer fue desmantelado el narco-laboratorio, donde fue necesario utilizar unas 20 camionetas para cargar todo, tal y como se vio ayer en las calles de San Joaquín, cuando aquel contingente de militares y policías, y camionetas cargadas, iban con rumbo a la capital del estado. Hay hermetismo en cuanto a detenidos se refiere. (**Noticias** 2-A)

SERVICIO SOCIAL

El DIF Estatal solicita el apoyo para la búsqueda del señor León Catarino Hernández, de 78 años de edad, se extravió el pasado martes, a las 13 horas, en la calle 19 y la avenida 14 de Lomas de Casablanca. No trae ninguna identificación consigo. (**Noticias** 7-B. Sin mención del DIF Estatal en **Diario de Querétaro** 4-G)

HOMICIDIOS SIN ESCLARECER

Hasta el día de hoy no se ha logrado el esclarecimiento de 10 homicidios cuyos expedientes son abiertos y cerrados en busca de una pista, al respecto, agentes de la DID, tienen líneas de investigación dentro de los entornos social, laboral y sentimental de cada una de las víctimas. Entre los asesinatos que no han sido aclarados, se encuentran el de la joven mujer descubierta en sus oficinas de Av. Paseo Central, ultimada con un objeto punzocortante, entre otros. (**Diario de Querétaro** 1-G)

PODER LEGISLATIVO

SOLICITAN PREDIO MÁS GRANDE PARA CASA DEL MIGRANTE

Alejandro Delgado Oscoy, presidente de la Comisión de Asuntos Municipales y del Migrante en la Legislatura local, solicitó al municipio de Querétaro agilizar el trámite que permita la entrega del predio que servirá para construir la Casa del Migrante. El llamado lo hace a propósito de la carta que hiciera llegar la Estancia del Migrante González y Martínez, donde solicitan apoyo a la ciudadanía, a través de firmas electrónicas, para respaldar la exigencia al ayuntamiento de Querétaro, en particular al presidente municipal, Roberto Loyola Vera, para que se cumpla con el dictamen de la donación. (El Universal Querétaro 8-A)

PIDEN DUPLICAR TERRITORIO PARA ESTANCIA DEL MIGRANTE

El diputado panista, Alejandro Delgado Oscoy, solicitó acelerar y duplicar el territorio destinado a la construcción de la Estancia del Migrante González y Martínez A.C., este luego de que el municipio de Querétaro donara un predio de 700 metros cuadrados ubicado en la delegación Y es que la anterior administración capitalina llevó a cabo la donación de dos predios para crear estancias de migrantes, uno de ellos de mil metros cuadrados para la Diócesis de Querétaro, en Hércules, y otro de 700 metros cuadrados en Carrillo Puerto, para que ahí se construyera la Estancia del Migrante González y Martínez A.C. (**Plaza de Armas** 14)

ES ESTADO SENSIBLE: BRAULIO

El presidente de la Mesa Directiva, Braulio Guerra Urbiola, informó que mostró el Gobierno del Estado sensibilidad ante las necesidades del Poder Legislativo, quien sostuvo una reunión con el titular de la Secretaría de Finanzas, Germán Giordano Bonilla. El también coordinador de la bancada del PRI, resaltó que se planteará una estrategia que permita a los diputados tener recursos para sacar adelante el proyecto de la nueva sede de este poder. (**Plaza de Armas** 4)



SÁBADO 9 DE NOVIEMBRE DE 2013

ALCALDES PIDEN MÁS PRESUPUESTO

Un aumento de por lo menos 3% al presupuesto para el próximo año, recursos especiales para obras de infraestructura básica y no incrementar el impuesto predial, fueron las principales peticiones que los alcaldes de San Juan del Río, Fabián Pineda y de Tequisquiapan, Antonio Macías, presentaron a los legisladores integrantes de la comisión de Planeación y Presupuesto, presidida por el diputado, Braulio Guerra Urbiola, que ayer sesionó en el municipio sanjuanense. Ante las propuestas de los alcaldes, el diputado presidente de la comisión de Planeación y Presupuesto, Braulio Guerra Urbiola, respondió que es necesario mejorar la recaudación de predial en los municipios para elevar la calidad de los servicios, situación que se logrará, dijo, al no incrementar el impuesto. (**Diario de Querétaro** 10-A)

BUSCA SIR REESTRUCTURAR SU DEUDA DE 130 MDP

El presidente de la comisión de Planeación y Presupuesto, diputado Braulio Guerra Urbiola, señaló que en un 5% se ha incrementado la recaudación en San Juan del Río no obstante que desde el 2010 no se aumenta el Impuesto Predial, al informar que este municipio buscará reestructurar su deuda de 130 millones de pesos para obtener ahorros de entre 18 y 25 millones de pesos. Al dar a conocer los detalles de la sesión de la comisión Legislativo que se reanudó ayer en San Juan del Río, Guerra Urbiola, indicó que aumentar los impuestos no necesariamente implica un aumento en las arcas o en el erario. (**Noticias** 6-A)

LLAMAN A LA MESURA CON EL PRESUPUESTO

El presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Braulio Guerra Urbiola, pidió a los alcaldes ser mesurados en las propuestas de presupuesto para el ejercicio 2014, pues debido a la situación nacional la partida destinada a la entidad podría verse mermada. Indicó lo anterior al presidir la sección de la comisión de Planeación y Presupuesto en San Juan del Río, evento al que asistieron los ediles Fabián Pineda de esa demarcación, y Antonio Macías, de Tequisquiapan; Guerra Urbiola estimó que no se aprobarán aumentos presupuestales mayores a 4%. (**El Universal Querétaro** 1-A y 4-A)

PIDE DIPUTADO "ABROCHARSE LOS CINTURONES"

El diputado priísta, Gilberto Pedraza, hizo un llamado a los municipios de la entidad para "abrocharse los cinturones" y comenzar a adecuar sus presupuesto, con la finalidad de que el 70% del total sea destinado a infraestructura y el 30 restante a gasto corriente, luego de que dos administraciones serranas ya manifestaron tener problemas para sacar adelante los pagos de fin de año. (**Plaza de Armas** 4)

SIN FECHA AÚN PARA APROBAR QUE DIPUTADOS VIGILEN CUENTAS

Sin facultad aún los diputados locales para fiscalizar las cuentas públicas de las diversas administraciones, informó el presidente de la comisión de Hacienda en la Cámara de diputados, Gerardo Sánchez Vázquez, quien destacó que no se tiene todavía la fecha en la que será presentada la iniciativa para otorgarle al Congreso esta facultad. (Plaza de Armas 14)

MITIGARÁN IMPACTO DE CAMBIO CLIMÁTICO

En sesión de pleno, los diputados de la LVII Legislatura aprobaron adiciones al Código Urbano del Estado de Querétaro, para integrar especies nativas al considerar renovar un área verde o crear un fraccionamiento, lo cual, en opinión de Yairo Marina Alcocer, del PVEM, "constituye un avance sustancial en prácticas de mitigación para los efectos del cambio climático". Reconoció el trabajo del Consejo Temático de Medio Ambiente, en concreto, de Lourdes Guerrero, quien fue la iniciadora de este proyecto que hoy se consolida en el Estado. (**Diario de Querétaro** 12-A)



SÁBADO 9 DE NOVIEMBRE DE 2013

GERARDO SÁNCHEZ PRESENTÓ INFORME DE ACTIVIDADES

Al destacar las gestiones realizadas a favor del municipio de San Juan del Río, el diputado local, Gerardo Sánchez Vázquez, aseguró durante su primer informe de actividades legislativas, que seguirá trabajando para concretar las acciones que permitan mejorar la calidad de vida de los sanjuanenses. Acompañado de alcaldes priístas, diputados, líderes de su partido, representantes de distintos sectores de la sociedad y con el CECUCO lleno, Sánchez Vázquez destacó que su labor durante este primer año, ha estado enfocada a tres rubros: la actividad legislativa, gestión y atención ciudadana. En imagen destaca Roberto Loyola Vera. (**Diario de Querétaro** 8-A, **Plaza de Armas** 12 y **El Universal Querétaro** 4-A)

RECONOCE LOYOLA EL TRABAJO DEL DIPUTADO LOCAL

Tras la presentación del Primer Informe de Actividades del diputado Gerardo Sánchez Vázquez, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, reconoció el trabajo que este ha desempeñado en su municipio donde, aseguró, es cercano a su distrito. Indicó que este tipo de informes son muestra de que al PRI lo mueve la gente, "nos mueven los protagonistas que son los ciudadanos queretanos, nos mueve que nuestra gente tenga acceso a nuestros servicios básicos. Nos mueve tener un marco normativo moderno donde pasan todo los días muchas cosas buenas bajo el firme liderazgo del señor Gobernador José Calzada Rovirosa". (**Plaza de Armas** 12)

RINDIÓ INFORME EL DIPUTADO ENRIQUE CORREA

Al rendir su primer informe de actividades, el diputado Enrique Correa Sada, afirmó que ha atendido a 23 mil 906 personas en distintos programas y acciones durante este primer año de actividad legislativa. Asimismo dijo que seguridad y empleo, son las principales preocupaciones de los ciudadanos del tercer distrito. (**Noticias** 3-A)

"RETO MENTAL Y FÍSICO"

Se presenta una entrevista con el diputado Braulio Guerra Urbiola, presidente de la Mesa Directiva en la LVII Legislatura del Estado, quien habló de su experiencia al volver a correr en el Maratón de Nueva York y demás anécdotas como corredor. En ese sentido reconoció a los que corren el maratón durante más tiempo, como el Secretario Juan Gorráez, que corrió 8 horas, lo que implicó un desgaste físico y mental mayor. Se destaca en imagen al Gobernador José Calzada y Abel Magaña, quienes juntos al grupo de queretanos corrieron en el maratón de Nuevo York. (**Noticias** 8-A)

INFORMACIÓN GENERAL

ADVIERTE LA STPS BUEN AÑO PARA EL EMPLEO EN EL 2014

La tendencia estatal anual que trae Querétaro desde hace tres años en generación de empleo se reflejará en empresas locales de jurisdicción federal durante 2014. Gerardo Vázquez Mellado, Delegado de la STPS, dijo que entre las 30 mil o 35 mil nuevas plazas que para entonces se espera en el estado, estarán sobre todo las que habrá en la rama aeronáutica y automotriz. Dijo que la generación de nuevos trabajos en el ámbito federal oscilará entre 7 y 8 por ciento del año siguiente y destacó el hecho de que "el Gobernador José Calzada ha impulsado mucho las empresas de tecnología de innovación". (**Plaza de Armas** 13)



SÁBADO 9 DE NOVIEMBRE DE 2013

AUMENTA LA AFLUENCIA DE COMERCIANTES INDÍGENAS

Durante la temporada de fin de año, en la capital queretana se estima que la afluencia de indígenas comerciantes de artesanías de los municipios de Amealco, Tolimán y Cadereyta, aumente 20%, informó el delegado de la Comisión Nacional de Desarrollo de los Pueblos Indígenas, Aurelio Sigala. (a.m. 6-A)

JAVIER OROPEZA LLEVA BUENAS NOTICIAS A LOS CONSTRUCTORES

Muy buenas noticias recibieron los socios de la CMIC, de parte de su presidente, Alejandro Cabrera, así como de su invitado especial, Javier Oropeza Rojas, Coordinador de la Comisión Estatal de Caminos, durante su reunión plenaria del mes de noviembre, con el tradicional desayuno realizado en su edificio de Usos Múltiples. Oropeza, les informó que de 2009 a 2012, la CECA ha hecho obras por 718 millones de pesos y los socios de la CMIC han ejecutado obras por 633 millones de pesos y el 2013 se cerrará con obra por 213 millones de pesos, con un gran porcentaje para socios CMIC. (**Noticias** 3-E)

EN EL ESTADO, NUEVE MIL 500 PROFESIONISTAS ESTÁN DESOCUPADOS AFIRMA UGALDE TINOCO

Tras estimar lo anterior, el presidente de la FECAPEQ, Luis Eduardo Ugalde Tinoco, reconoció que es difícil dar una cifra sobre el volumen de colocación de los recién egresados de universidades en empresas instaladas en el estado de Querétaro, ya que no se cuenta con un diagnóstico de este tipo. Por otra parte, hizo énfasis en las diferencias entre un "nini" y una persona desocupada, ya que este último sector son aquellos trabajadores, la fuerza laboral en potencia, que no ha logrado colocarse. (**Noticias** 5-A)

CONVENIO ITESM Y GENERAL MOTORS

El ITESM y General Motors, firmaron un convenio de colaboración para desarrollar en conjunto un programa de entrenamiento a trabajadores de la empresa y a proveedores de la industria automotriz, quienes serán capacitados en el campus Querétaro de la instalación educativa. Salvador Coutiño Audifred, Director del ITESM y Raymundo Garza, Director de compras y Cadenas de Suministro de GM, signaron el convenio. (Diario de Querétaro 3-A, Noticias 5-A, Plaza de Armas 1 y 13 y a.m. 3-A)

GM COMPRÓ 11.6 MDD A PROVEEDORES, INFORMAN

Durante la firma de un convenio entre GM y el ITESM, campus Querétaro, el Director de Compras y Cadenas de Suministro de la compañía, Raymundo Garza, informó que en 2012, la empresa automotriz General Motors de México registró 11.6 millones de dólares de adquisiciones a proveedores nacionales. Incluso, señaló que en Querétaro hay una gran cantidad de proveedores, aunque dijo desconocer con precisión cuántos. (El Universal Querétaro 6-A)

CRECE SECTOR AUTOMOTRIZ

Raymundo Garza, Director de Compras y Cadena de Suministro de General Motors e Isidoro Mata Cano, Director del Centro de Desarrollo de la Industria Automotriz en México observan un cierre de año de crecimiento para el sector automotriz, sobre todo con el aumento de las exportaciones a Estados Unidos por el crecimiento de la demanda, de tal manera que el sector podría crecer en el 2013 entre 4.5 y 5 por ciento. En Querétaro están instaladas 300 empresas del sector automotriz, las cuales generan 42 mil 500 empleos. (**Plaza de Armas** 13)

CAE PRODUCCIÓN 25% EN EMPRESAS

El presidente de CANACINTRA, Jesús Calderón Calderón, aseguró que la desaceleración económica ha provocado una caída de hasta el 25% en la producción de empresas queretanas este año. Dijo que esta condición sobre todo se presenta en el sector automotriz y de electrodomésticos, que deberían ya de haber

Síntesis



SÁBADO 9 DE NOVIEMBRE DE 2013

despegado desde el mes de agosto y no ha podido hacerlo, como en años anteriores. (Diario de Querétaro

ADVIERTEN POSIBLES ABUSOS EN "BUEN FIN"

El presidente de la FUC, J. Merced Aguilar Trejo, hizo un llamado a los consumidores de San Juan del Río, para que confirmen que el programa "El Buen Fin" cumpla con sus objetivos, porque los espacios comerciales participantes logran liquidar la mercancía que tiene en sus bodegas, con lo que buscan llegar con productos nuevos para la temporada de fin de año, al ofertar durante el fin de semana más barato la mercancía rezagada. Y es que el año pasado se detectó la oferta de artículos fuera de temporada, lo que representa una farsa para los consumidores. (Diario de Querétaro 11-A)

DECIDIRÁN LOS NEGOCIOS DESCUENTOS POR BUEN FIN

Los dueños de los negocios decidirán el monto o porcentaje que ofrecerán por descuentos de mercancía o bienes, en el marco de la iniciativa nacional llamada El Buen Fin 2013. El presidente del Consejo Nacional de la CANIRAC, Eduardo de la Parra Cubells, dijo que las estimaciones por la derrama económica serán de aproximadamente 40 millones de pesos para este sector, con cerca de 9 mil unidades de negocios en el estado. De igual manera, el líder de CANACOPE, Eduardo Chávez Hidalgo, indicó que se muestran confiados en que dicha iniciativa fomente el consumo y con ello, la reactivación económica de 20% de unidades de negocio. (a.m. 3-A)

ADIÓS A GUILLERMINA BRAVO

Coreógrafos, bailarines y miembros de la comunidad cultural de México hicieron guardias de honor en el Homenaje de cuerpo presente a la decana bailarina fallecida a los 92 años, Guillermina Bravo. Rafael Tovar y de Teresa evocó los años de trabajo cercano con Guillermina Bravo en el INBA y su entusiasmo incansable para impulsar las tareas culturales y beneficiar a las nuevas generaciones. Más de 200 alumnos de la Academia de la Danza Mexicana, fundada por Guillermina Brayo, rindieron también guardia de honor y realizaron una coreografía a la maestra en la explanada del Palacio de Bellas Artes. En imagen, Laura Corvera Galván. (Diario de Querétaro 1-F. Sin imagen de Laura Corvera Noticias 4-D y Plaza de Armas 1aQROpolis. Último párrafo en **a.m.** 1-Reforma)

PATRONATO DE LA UAQ INVIERTE EN APOYOS MÁS DE 5 MDP

Durante 2013 el Patronato de la UAO ha ejercido un recurso de más de 5 millones de pesos para cubrir diversas necesidades de la institución para sus diferentes campus y escuelas, informó Fernando Lugo García Pelayo, presidente de ese patronato. (El Universal Querétaro 10-A)

AL AÑO, 7 MIL EMBARAZOS ADOLESCENTES: SEDESOL

El delegado de la SEDESOL, Manuel Pozo Cabrera afirmó que anualmente, en el estado 7 mil adolescentes menores de 19 años se convierten en madres. Detalló que el 50% debe afrontar la responsabilidad de mantener a su hijo sin su pareja, por lo que la dependencia mantiene el compromiso de ayudarlas para que continúen con sus estudios. Asimismo, el funcionario recordó que el programa Jefas de Familia se extiende a cualquier madre soltera de entre 18 y 65 años y perciba un salario bajo. (El Universal Querétaro 1-A y 8-A)

PARTICIPAN VOLUNTARIAS DEL IMSS EN BAZAR NAVIDEÑO

El grupo de voluntarias de la delegación del IMSS de Querétaro tiene participación en el bazar navideño organizado por el DIF Estatal, con el objetivo de apoyar a las instituciones y organismos de asistencia social. Mercedes Martínez de Luque, presidenta honoraria de las voluntarias, dijo que lo recaudado a través de esta



SÁBADO 9 DE NOVIEMBRE DE 2013

actividad irá destinado a los derechohabientes del IMSS más desfavorecidos que no cuentan con recursos para recibir atención médica. (**Diario de Querétaro** 5-A)

MUNICIPIOS

UNIDADES MÉDICAS MÓVILES, CON QRONÉCTATE

Durante la entrega de 10 unidades médicas móviles de las "Caravanas Soluciones para la Salud", el presidente municipal Roberto Loyola Vera, anunció que estas unidades estarán equipadas con "Qronéctate-Salud" con la finalidad que especialistas en línea puedan atender pacientes localizados en comunidades alejadas de Querétaro, Peñamiller, Jalpan de Serra, Pinal de Amoles y Landa de Matamoros. Luego de encabezar el evento "Caravanas Soluciones para la Salud" en el que se agregaron estos 10 consultorios móviles, Loyola sostuvo que a poco más de cuatro años del gobierno estatal, uno de los rubros más importantes y a los que más le ha dedicado en su administración el Gobernador José Calzada, es la salud, motivo por el cual felicitó al jefe del Ejecutivo, "por la visión que muestra al nutrir este esquema de llevar consultas médicas a las comunidades más rezagadas y de difícil acceso, ahora se cubrirán 13 municipios en las metas". (**Diario de Querétaro** 4-A)

PAGARÁN 118 MDP DE AGUINALDOS EN LA CAPITAL

El presidente municipal, Roberto Loyola Vera, informó que un total de 6 mil 400 trabajadores activos, jubilados y pensionados del municipio de Querétaro en breve recibirán 70 días de aguinaldo. Prestación obligatoria que alcanza los 118 millones 013 mil pesos. (**Diario de Querétaro** 4-A y **Plaza de Armas** 8)

SE SALVA LA CAPITAL DE DÉFICIT FINANCIERO

El alcalde, Roberto Loyola, aseguró que la capital queretana goza de buenas finanzas debido a la recaudación que ha logrado en lo que de este año, a pesar de las devoluciones que se hicieron por error en la Ley de Hacienda. Reconoció la responsabilidad de los ciudadanos al cumplir con el pago de impuestos, ya que de lo recaudado, 24% corresponde al pago de predial. Refirió que el llamado del Gobernador (José Calzada) es procedente, siempre es importante estar atento a la administración del municipio, por lo que compartió que en el municipio se tiene un balance administrativo positivo. Mientras, el Secretario de Fianzas (sic), Germán Giordano comentó que Querétaro se ubica en tercer lugar entre los estados con menos deuda, con mil 200 millones de pesos, ya que el monto que reestructuró hace 9 años, representa menos de 1% de toda la deuda contratada en el país. (a.m. 1-A)

"SOLIDARIDAD ERRADICA CONDUCTAS ILÍCITAS"

El reto para combatir la inseguridad consiste en generar áreas de oportunidades de empleo como de desarrollo para la gente, indicó el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, quien informó que se tiene un estimado de 500 videocámaras de vigilancia que se encuentran monitoreando gran parte de la ciudad. Asimismo, en lo que va de la administración de Loyola Vera, 11 vehículos oficiales han sido robados, situación que lamentó el edil e hizo un llamado a la autoridad a redoblar esfuerzos y también urgió a la sociedad a ser más solidaria. (El Universal Querétaro 6-A)

MIL BANCAS PARA LA CAPITAL, ANUNCIA ROBERTO LOYOLA

A partir del próximo año la administración municipal colocará mil bancas en espacios públicos, tanto del Centro Histórico como en otros puntos de la Capital, anunció el alcalde Roberto Loyola Vera, quien destacó la participación de 58 ciudadanos que atendieron a la convocatoria para diseñar "La Banca Santiago". (**Diario**



SÁBADO 9 DE NOVIEMBRE DE 2013

de Querétaro 4-A, **Plaza de Armas** 8, **El Universal Querétaro** 10-A y **a.m.** 6-A. Con mención sobre los asentamientos irregulares, los cuales ascienden a 250 en la capital en **Noticias** 4-A)

DESTACA RLV PARTICIPACIÓN CIUDADANA

La participación ciudadana en la conformación del Instituto Metropolitano de Planeación es vital, afirmó el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, quien coincidió con el líder del PRD, Carlos Lázaro Sánchez en cuanto a la necesidad de crear un marco jurídico, que proyecte una verdadera planeación urbana de largo plazo para el Estado y los municipios para llevar a cabo una actualización en los planes de desarrollo urbano y que los planteamientos que se realicen deben mantener tres constantes: apertura, transparencia y participación ciudadana. (**Diario de Querétaro** 4-A)

SE REALIZA EL BAZAR NAVIDEÑO DIF 2013

En apoyo a 45 instituciones de asistencia privada, se lleva a cabo el tradicional del Bazar Navideño DIF 2013, del 7 al 10 de noviembre en las instalaciones del Centro Cultural y Educativo "Manuel Gómez Morín". El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, y su esposa Lucy Huber de Loyola, encabezaron el recorrido inaugural, acompañados de autoridades del Sistema Estatal DIF, dependencia encargada de organizar el evento. (**Noticias** 2-E)

SE REVISARÍA CADA CASO PARTICULAR SI FALTAN RECURSOS

Oficialmente la Secretaría de Planeación y Finanzas no tienen ninguna solicitud de anticipo de participaciones para que los municipios puedan cumplir con sus compromisos de fin de año, informó el titular de la dependencia, Germán Giordano, quien afirmó que como lo ha señalado el Gobernador, no está previsto dar estos apoyos. Sin embargo, precisó que si los municipios no tienen dinero "por alguna irresponsabilidad o algún gasto no contemplado que se haya salido del presupuesto, cada caso en particular será revisado". Por separado, el diputado Braulio Guerra, manifestó que los municipios deben conoce cuál es el estado que guardan los recursos públicos para el cumplimiento de compromisos laborales de fin de año como el pago de la prima vacacional y aguinaldos. Esto porque el Congreso no tiene la facultad de intervenir, lo que le corresponde es aprobar el presupuesto del 2014. (**Noticias** 6-A)

PRIMERA PIEDRA DEL CIRR

Sandra Albarrán, presidenta del DIF estatal, puso la primera piedra de lo que será el Centro Integral de Rehabilitación Regional en el municipio de Cadereyta de Montes, que permitirá incrementar la atención de 20 mil a 60 mil pacientes por año, que viven en la zona del semidesierto y la zona serrana. El Secretario de SDUOP, Pío X Salgado, informó que la obra a desarrollarse en un terreno de 5 mil metros cuadrados, tendrá un costo de 22 millones de pesos y deberá estar lista para el mes de mayo del 2014. Entre los presentes destaca Mario García Feregrino, Secretario de Salud. (**Diario de Querétaro** 1-A y 2-A, **Noticias** 1-A, 3-A y 4-San Juan. Con mención del Gobernador, en **El Universal Querétaro** 10-A)

ACUERDAN SJR Y TEQUIS NO SUBIR PREDIAL

Durante la Sesión Ordinaria de la Comisión de Planeación y Presupuesto del Congreso estatal, el presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Macías Trejo, propuso no incrementar el impuesto predial para el 2014 para no afectar la economía de las familias. Por su parte, el presidente municipal, Fabián Pineda Morales coincidió con la política de no incremento del Impuesto Predial, ya que encuentra su justificación en apoyar la economía familiar, además que esta determinación ha mostrado mayor recaudación en el municipio. (**Plaza de Armas** 12)



SÁBADO 9 DE NOVIEMBRE DE 2013

SOLICITARÁN PRÉSTAMO POR 15 MDP EN TEQUIS

El municipio de Tequisquiapan analiza la posibilidad de contratar un empréstito con Banobras por 15 millones de pesos para la sustitución de alumbrado público, lo que aportaría un incremento de un 20% en la Ley de Ingresos del 2014, informó el alcalde, Luis Macías Trejo. (**Diario de Querétaro** 11-A y **El Universal Querétaro** 1-A y 4-A)

RECONOCEN A SITAM EN SIR

El Sindicato Independiente de Trabajadores Adscritos al Municipio (SITAM) ganó el amparo para ser reconocido nuevamente como segundo organismo sindical representante de trabajadores en San Juan del Río. (El Universal Querétaro 7-A)

BURÓCRATAS MUNICIPALES TRAS ALZAS DEL 12%

Al arrancar las revisiones de sus contratos colectivos, los trabajadores sindicalizados de algunos municipios reclaman aumentos salariales arriba del 12%. San Juan del Río fue el primero que enfrenta emplazamiento a huelga. El presidente del Tribunal de Conciliación y Arbitraje del Estado, Licenciado Salvador Rojas Paredes, confirmó que el emplazamiento al Ayuntamiento de San Juan del Río, está previsto para el 7 de enero entrante. Entre otros municipios, en el de Querétaro igualmente arrancaron las pláticas. Hasta ayer, el sindicato no había presentado demanda. (**Noticias** 6-A)

PREOCUPAN 63 ASENTAMIENTOS IRREGULARES

Hoy en día, el municipio de Corregidora cuenta con 63 asentamientos irregulares, de acuerdo con cifras dadas a conocer por Miguel Ángel Pérez Herrera, secretario de Gobierno de Corregidora, quien dijo que una de las prioridades es poder disminuir en la media de lo posible esta cifra a través de la regularización de los predios. (**Plaza de Armas** 10)

IMPUGNAN EN EL MARQUÉS LAS SANCIONES DE LA CONTRALORÍA

Los juzgados 1º y 2º de lo Contencioso Administrativo, conocerán el caso del presunto desfalco y otras irregularidades en el municipio de El Marqués y que involucra al ex alcalde Rubén Galicia y otros cuatro servidores públicos. Ante las denuncias documentadas, la Secretaría de la Contraloría, encontró elementos probatorios suficientes y procedió contra el ex presidente municipal y otros de sus colaboradores en la anterior administración. Sin embargo, los implicados no estuvieron de acuerdo con el fallo y recurrieron ante los Juzgados de lo Contencioso y Administrativo. (**Noticias** 6-A)

EN IALPAN ENTREGAN CRÉDITOS A MUIERES

En el patio central de la presidencia municipal de Jalpan de Serra, el alcalde Saúl Trejo hizo entrega de créditos a un total de 9 Mujeres Emprendedoras de este ayuntamiento. Estas acciones, se llevan a cabo como impulso que se da por parte de la Secretaría del Trabajo y el Programa Iniciativa Mujer, en coordinación con el Programa Soluciones Financieras del Estado de Querétaro. (El Universal Querétaro 9-A)

ENTREGAN SEGURO PARA MADRES EN 3 DELEGACIONES MUNICIPALES

El edil pinalense, César Fernando Arcega Pérez, realizó una gira por tres delegaciones municipales en compañía del director estatal de Liconsa, Sergio David Palacios Montes, con la finalidad de llevar el beneficio del Programa "Seguro para jefas de Familia" de la SEDESOL. Este programa esta destinado para madres solteras, viudas o divorciadas con hijos menores de 23 años estudiando, en donde se pudieron inscribir cerca de 300 madres a este programa federal. (**El Universal Querétaro** 8-A)



SÁBADO 9 DE NOVIEMBRE DE 2013

RINDE INFORME DE ACTIVIDADES ARMIDA SIQUEIROS

La presidenta del sistema DIF en el municipio de Tequisquiapan, Armida Siqueiros de Macías, acompañada del presidente municipal, Antonio Macías Trejo, rindió su informe de actividades, después de estar un año al frente de la institución, ante aproximadamente 500 personas. En todo momento agradeció el apoyo que ha recibido de la señora Sandra Albarrán de Calzada, Presidenta del DIF Estatal, por todo lo logrado en el municipio ya que siempre ha apoyado las necesidades que presenta Tequisquiapan. (**Noticias** 4-San Juan)

MANTENER EL ESFUERZO, LLAMA DIF DE TOLIMÁN

Al dar a conocer su primer Informe de Actividades al frente del DIF municipal, Yajaxiel Aguayo de Montes, dijo que aún hay mucho terreno por recorrer y muchas necesidades que atender y convocó a su equipo de trabajo a no disminuir el esfuerzo colectivo, "ya que la sociedad tiene puesta su confianza en nosotros". (**Noticias** 6-A)

COLUMNAS Y OPINIÓN

TABLERO

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Destaca que la obra sobre personajes de la vida cotidiana editada por el Gobierno del Estado y coordinada por Andrés Garrido del Toral, se llama "Querétaro en el Siglo XX" y se presentará el mes próximo en una ceremonia encabezada por el promotor de esta acertada idea para recuperar la memoria de los queretanos: José Calzada Rovirosa. Hurgan en los valores humanos de la gente nacida o radicada en nuestro estado para generar comunidad e identidad es el destino manifiesto de esta obra, quizá no la más enjundiosa, pero sí la más rica y divertida del Gobierno calzadista. Sergio Arturo Venegas Alarcón destaca que Bárbara López obtuvo el primer lugar en el XIII Concurso Nacional de Expresión Literaria "La Juventud y la Mar 2013" convocado por la Secretaría de Marina y de Educación junto con CONACULTA. Anoche se celebró la cena baile del Patronato de la UAQ, presidido por el notario Fernando Lugo García Pelayo, uno de los valores emergentes de la llamada sociedad civil, para cuando venga lo que vendrá. Comenta que en 15 días podrían embargar al ex presidente municipal de Corregidora, Carmelo Mendieta, por no haber presentado declaración patrimonial a tiempo. Como la "Frase de la semana", destaca la que dijo Gustavo Nieto, en respuesta a la invitación para asistir al informe del diputado local Gerardo Sánchez: "Los expresidentes municipales tenemos la misma fuerza que un Tehuacán sin gas". En "Cine Plaza", coloca "Apuesta Máxima", con la actuación de Ricardo Anaya, Francisco Domínguez y Armando Rivera, presentes en el Informe del diputado local Enrique Correa, en un camellón de Avenida de La Luz en Satélite. El mundo, dicen, es más pequeño de lo que pensamos y el 2015 está cerquita. Destaca que hoy Tonatiuh Salinas, líder del PRI, anunciará su nuevo CDE, en donde Diego Foyo será Secretario de Acción Electoral; Stuardo Llamas, de Operación Política; Juan Pablo Cárdenas, de Gestión Social y más. Todo, rumbo al 2015. Por último presenta la "jugada final": A Ricardo Anaya, que ya se tiene en la percepción general como el futuro candidato del PAN al Gobierno del Estado, un relampagueante ¡Jaque Mate! (**Plaza de Armas** 2)

GENTE BONITA

Por Nicte-Há Rico

Destaca que hoy Lourdes Alcántara, directora del Instituto de la Mujer en Querétaro, viajó a la ciudad de México, donde recibirá un reconocimiento, muy merecido por la labor tan grande y exitosa que se ha desarrollado en esta ciudad a través del instituto. Destaca que el martes habrán dos eventos importantes, primero es el Informe de actividades de Sandra Albarrán de Calzada, como Presidenta del DIF Estatal,



SÁBADO 9 DE NOVIEMBRE DE 2013

durante el cual conoceremos el avance que tiene la ciudad, en cuanto a programas de asistencia social. Y el otro evento es la develación del mural de Agatha Ruiz de la Prada, en el Museo de Arte un evento que tiene costo pues es a beneficio del proyecto Machupichu. Por último, recuerda que hasta mañana estará abierto el Centro Cultural Manuel Gómez Morín, con el Bazar Navideño del DIF. En Imagen el Gobernador José Calzada con su esposa. (**Diario de Querétaro** 16-Élite)

REFLEXIONES

Por José Luis González Garibay

Comparte el resultado del cambio de dirigente en el Colegio de Ingenieros Civiles de Querétaro, donde Hiram Villeda y su planilla Acción y Unidad, resultaron electos el pasado martes en una votación cerrada. Dice que una vez realizada la primera reunión destacarán la presentación de un proyecto de cursos talleres y diplomados de capacitación para que durante todo el año 2014 haya una actividad que pueda ser utilizada para enriquecer el conocimiento de todos. Recuerda que aproximadamente 2 meses con Antonio Sánchez, quien fuera director de la Facultad de Ingeniería de la UAQ y alto funcionario de Gobierno en Obras Públicas dijo que no hiciera ilusiones con sus amigos de la planilla Acción y Unidad pues no ganarían; por lo que ahora lo invita a que sirva de punte para que se concrete uno de los objetivos, que la unidad y el trabajo honesto sea de todos y de todas para el bien de Querétaro. (**Plaza de Armas** 7)

EDITORIAL "DEFINICIONES"

La educación es la llave más importante para abrir las puertas del futuro, y Querétaro dirige sus más importantes esfuerzos en esta dirección. Este es el mensaje central que el Gobernador José Calzada manifestó en la ceremonia de toma de protesta de la nueva dirigencia de la FECAPEQ, a la que manifestó que educación, productividad e innovación son claves en el desarrollo económico, y que éste, a su vez, es determinante para garantizar la seguridad. Ciertamente, por las condiciones internacionales, el actual es el momento de México. Ello debe ser claramente entendido por todos a fin de sentar las bases del estado y país que queremos construir. (**Noticias** 11-A)

EDITORIAL "PROVEEDURÍA"

La firma del Convenio de Capacitación y Entrenamiento de Proveedores, entre General Motors y el ITESM-Querétaro, a través del Centro de Desarrollo de la Industria Automotriz, permitirá dar un paso histórico en el esfuerzo por alentar el desarrollo y consolidación de la proveeduría en la entidad. La capacitación que se pretende brindar, y que en el caso de General Motors implica un universo de 5 mil proveedoras, de las cuales se proyecta capacitar a unas 300 en una primera fase, se levanta como una inteligente estrategia para incidir en el sector automotriz propiciando cambios de gran calado. Un programa de este tipo le da viabilidad a un sólido programa de desarrollo de la proveeduría, que incremente la competitividad no sólo por el talento de la mano de obra, sino por la madurez de una micro y pequeña empresa, capaces de soportar los más sofisticados programas de desarrollo industrial. (**Noticias** 11-A)

QUERÉTARO ABRE SU CORAZÓN

Por María Alemán Muñoz-Castillo

Destaca que ya todo está listo para que el Hospital Infantil Teletón de Oncología abra sus puertas en las próximas semanas y ¡Querétaro abra su gran corazón! La señora Sandra Albarrán y la señora Lucy Huber, personalmente supervisaron este jueves lo últimos detalles del Hospital. "Como queretanos debemos sentirnos halagados de que tan distinguida oportunidad se nos presente, este es el momento, para que todos demos muestra sincera de lo que somos capaces de dar a quien lo necesita. (El Universal Querétaro 11-A)



SÁBADO 9 DE NOVIEMBRE DE 2013

BAJO RESERVA

Un beneficio más para los usuarios del transporte público. Este 10 de noviembre se establecerá la tarifa integrada para los usuarios de la tarjeta RED Q, es decir, los usuarios preferenciales podrán abordar una segunda ruta o unidad del transporte público sin pago adicional. Mientras, los usuarios generales pagarán sólo \$3.50 en un segundo viaje, con un tiempo de transbordo por una hora. La Secretaría de Gobierno, que encabeza Jorge López Portillo, aclaró que la medida aplica solamente a quienes cuentan con su tarjeta RED O. a fin de apoyar la economía de miles de queretanos y fomentar la utilización del nuevo sistema. La idea no agradó a varios concesionarios, pero tendrán que sumarse a la modernización del transporte público o desertar. Dicen que el primer interesado en mantenerse dentro del negocio fue la empresa Taxibuses, que compró 35 camiones, de los cuales, 12 ya salieron a circular por las calles de la ciudad de Querétaro. ¡Cómo no! Con un sistema de transporte que suma a, más o menos, 70 mil personas con tarjeta RED Q y 168 mil usuarios preferentes, queda claro que el tema de movilidad no es una simple industria. En el Centro Cívico de Querétaro hay una pequeña dependencia que trabaja contra un problema muy grave: la discriminación. A cargo de Lídice Rincón Gallardo, el INMUPRED ha reaccionado de forma puntual ante diferentes acciones. Primero, contra los comentarios ofensivos de un inspector municipal, y ahora, sobre las declaraciones de varios pueblos indígenas, quienes, por miedo a sufrir discriminación, no quieran aceptar su lengua materna y trajes típicos. Este organismo no sólo atiende a las personas indígenas, también a: personas con discapacidad, en pobreza extrema, mujeres en situación de violencia y trabajadoras del hogar, personas con VIH Sida; personas con preferencias sexuales distintas a la heterosexualidad. "El reto es enorme". La legisladora federal por Querétaro, Raquel Jiménez, reveló datos estadísticos respecto a su trabajo en la Cámara de Diputados, siendo que, en los últimos dos años, ha presentado 30 iniciativas de ley. Su participación legislativa aborda temas como portabilidad de servicios de salud, prevención de enfermedades de la salud mental, ampliación de la vacuna contra el virus del papiloma humano y exhorto a la SHCP para que se explique cómo se han destinado los recursos en Ciudades patrimonio. Así, la diputada reitera su compromiso con Querétaro. (El Universal Querétaro 2-A)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Informa que para el 2014 el Ayuntamiento de Querétaro, encabezado por el presidente Roberto Loyola, proyecta construir dos o tres albercas semiolímpicas en las delegaciones Josefa Vergara, Epigmenio González y Félix Osores. Es un ambicioso proyecto municipal sin precedentes en el tema deportivo. Más allá de destapes y especulaciones: El alcalde trabaja. (**Plaza de Armas** 1)

ASTERISCOS

Del 11 al 15 de este mes, se realiza el Encuentro de Caricatura, Historieta y Humor Gráfico 2013, organizado por la UAQ y la 57 Legislatura del estado, específicamente por el diputado del PRD, Gerardo Ríos Ríos. Para los perredistas, este tipo de actividades tienen relevancia pues los auxilia a reactivarse y a olvidar la inercia que hasta ahora habían mantenido, con miras al proceso comicial de 2015. Por otra parte, a su regreso de un encuentro iberoamericano de defensores de derechos humanos, realizado en Puerto Rico, el Ombudsman Miguel Nava Alvarado, anunció que inaugurará este lunes 11 de noviembre, el programa radial "El defensor del pueblo", mismo que divulgará temas respecto a la protección de las garantías individuales. Se transmitirá por la estación de radio por Internet radioonce.mx. El presidente de la mesa directiva del congreso, Braulio Guerra Urbiola dejó riendo a los reporteros con la respuesta que obsequió a la pregunta sobre los potenciales "destapes" anticipados de sus correligionarios priístas para la gubernatura de la entidad. El diputado respondió: "No recomiendo los destapes porque ahí vienen los fríos, yo me quedo tapadito con una buena cobija". El hecho es que Braulio es uno de los que se piensa buscará otra candidatura. El encargado de



SÁBADO 9 DE NOVIEMBRE DE 2013

los recursos humanos y materiales del Poder Ejecutivo, Julio César Pérez Rangel, fungió como anfitrión en el encuentro final del mundial Sub-17 que enfrentó a México y Nigeria y pudo verse en una mega pantalla colocada en el Jardín de la Corregidora. Al final, sólo quedó el Secretario del Trabajo, Rogelio Israel Carboney acompañado del Oficial Mayor, pues la zona se fue quedando sin aficionados y funcionarios debido a un autogol tempranero. La aeronave privada que fue incendiada en Venezuela, salió a las 18:07 horas del 31 de octubre del Aeropuerto del Norte, en Apodaca, Nuevo León, hacia el Aeropuerto Interncional de Monterrey. El mismo día, a las 21 horas, despegó hacia el Aeropuerto de Querétaro, donde llevó a las 22:21 horas. El domingo 3 de noviembre realizó vuelos en Ouerétaro. Marcelo López Sánchez, Secretario de Desarrollo Sustentable, informó que despegó a las 11:50 de la mañana del lunes. El asunto tomó mayor complicación ayer, pues el Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong reveló que los 5 pasajeros y los dos pilotos, proporcionaron identidades falsas. Más delicada se pone la situación pues, de acuerdo a Osorio Chong, cuando los militares venezolanos arribaron al lugar donde descendió la aeronave, todos los de la tripulación habían desaparecido. Por las redes sociales, ciudadanos queretanos han convocado a la realización de una marcha silenciosa, mañana domingo a partir de las 5 de la tarde, con la finalidad de llamar a la ciudadanía local a estar atenta a los casos de desapariciones de personas. El caso denunciado más difundido es el de Héctor Rangel Ortiz, de cuyo paradero nada se sabe desde el 10 de noviembre de 2009, fecha en que inició un viaje rumbo al norte del país. "Será sin consignas y vestidos de blanco". (a.m. 1-A)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
DIARIOS NACIONALES	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	EE: EL ECONOMISTA
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB



Revisarán solicitud de recuros para IEQ

CANDHYESCALANTE

Llevará a cabo un análisis el diputado Diego Foyo López, presidente de la Comisión de Participación Ciudadana, sobre la solicitud de 40 millones de pesos que llevó a cabo el Instituto Electoral de Querétaro, cantidad que a decir de los representantes del organismo, será utilizada para implementar las nuevas formas de participación ciudadana.

Y es que el IEQ ya envió el anteproyecto tanto al Poder Ejecutivo como al Legislativode la ampliación de la cantidad exacta de 40 millones 747 mil pesos.

Además, y tomando en cuenta que el próximo proceso electoral en Querétaro comenzará en enero de 2015, para el año 2014 se solicitaron 10 millones 658 mil pesos para "Actos Previos al Proceso Electoral".

"La ley y las figuras de participación que en ellas mismas establecen estarán operando para 2014, de ahí que el IEQ es-



Diego Foyo dijo que revisará la propuesta del director general del IEQ

té solicitando más ingresos. Tenemos que ponernos a revisar cuál es la cuantía de los mismos".

Ante esta solicitud, dijo el diputado, se deberá hacer un análisis para determinar si realmente esa cantidad es la que se requiere para poder llevar a cabo el ejercicio de participación ciudadana. "Necesitamos hacer un estudio a detalle, pero me parece importante que se tome en cuenta para el próximo proceso electoral".

Señaló que ahora es necesaria una nueva reunión para realizar el trabajo legislativo correspondiente y poner en marcha las nuevas formas de participación.

"La Comisión nos podemos reunir en lo que queda de 2013, ese no sería problema; sin embargo, los mecanismos de participación, estaríamos hablando a inicios de 2014, cuando se le dé el cauce legislativo correspondiente para que pueda empezar a funcionar".

El martes fue aprobado el Proyecto de Presupuesto de Egresos y Programa General de Trabajo 2014 en Sesión Ordinaria del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), el cual asciende a más de 135 millones de pesos, de los cuales serían poco más de 19.7 millones para los partidos políticos con registro.

El director general del IEQ, Carlos Ruben Eguiarte Mereles, aseguró que es un presupuesto responsable que obedece a los requerimientos del IEQ, además de que incluyeron una bolsa superior a los 40 millones con motivo de la Ley de Participación Ciudadana, que en caso de aplicarse a nivel local sería utilizado, pero de lo contrario podría ser descontado del proyecto presupuestal.